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Je vous remercie, Monsieur le Président. 

Mes remerciements s’adressent également à la Représentante spéciale du Secrétaire général 

pour l’Iraq et à Madame Al-Jarahi pour leurs exposés.  

 

La Suisse se félicite du travail de la Représentante spéciale et de l’ensemble du personnel de 

la MANUI. Nous saluons également la présence parmi nous du Représentant de l’Iraq. Comme 

d’autres avant moi, je tiens à exprimer nos sincères condoléances à l’Iraq et aux familles et 

amis des victimes de l’incendie tragique qui s’est produit récemment lors d’un mariage. 

L’Iraq a une population jeune et dynamique, en croissance rapide. Elle est une promesse pour 

l’avenir du pays. Nous prenons acte de l’engagement du gouvernement de leur donner des 

opportunités pour réaliser leurs aspirations et plus largement pour construire un avenir 

pacifique, sûr et prospère. Toutefois, comme nous venons de l’entendre, des défis importants 

subsistent.  

Je voudrais me concentrer sur quatre points :  

Premièrement, la Suisse salue les efforts du gouvernement dans la mise en œuvre de 

réformes. Nous espérons que l’adoption du budget et la diversification envisagée de 

l’économie iraquienne permettront de les traduire en améliorations tangibles. Il est important 

de faire des progrès sur le plan économique, y inclus en matière de lutte contre la corruption.  

Les effets du changement climatique ainsi que la pénurie d’eau sont devenus des 

multiplicateurs importants des risques qui pèsent sur la stabilité de l’Iraq. Une gouvernance 

proactive qui prend en compte ces facteurs dans la mise en œuvre des réformes est 

essentielle.  

 

Deuxièmement, sur le plan politique, il est encourageant que des dates ont été fixées pour les 

élections aux conseils des provinces et pour les élections dans la région du Kurdistan. Nous 

espérons que ces élections pourront se dérouler dans les délais prévus.  

De nombreuses femmes sont actives dans la politique en Iraq, comme en témoigne leur 

participation au parlement fédéral ainsi qu’au sein du gouvernement. Les deux élections à 
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venir offrent une occasion renouvelée en faveur de candidatures féminines. Les discours 

appelant à la haine et à la violence à leur encontre doivent être prévenus. Nous nous félicitons 

de la création du Comité suprême de soutien à la participation des femmes à l’élection aux 

conseils des provinces, qui abordera ces questions. 

 

Outre des élections inclusives, l’intensification du dialogue sur les questions en suspens entre 

Bagdad et Erbil est également important pour la stabilité et le progrès du pays.  

 

Troisièmement, l’état de droit et le respect des droits humains sont essentiels pour prévenir 

les cycles de crise récurrents. Pour la stabilité du pays, il est important que les espaces publics 

soient défendus : ceux-ci permettent à une multitude de voix d’être entendues. 

De plus, pour la réconciliation nationale, les auteurs des violations des droits humains doivent 

répondre de leurs actes – y compris en ce qui concerne la violence survenue contre les 

manifestants il y a quatre ans. Et il est bien évidemment très important que les atrocités 

commises par Daesh ne restent pas impunies.    

 

Avant de finir, sur le plan régional, nous saluons les efforts continus dans le dossier des 

nationaux du Koweït et d’États tiers portés disparus. Nous rappelons également notre 

attachement à la souveraineté et à l’intégrité territoriale de l’Iraq.  

Ces dernières années, l’Iraq a fait des grands efforts pour devenir une force pour le dialogue 

et la coopération dans la région. Nous encourageons l’Iraq à continuer à jouer ce rôle et à 

maintenir des bonnes relations avec ses voisins. Le dialogue ainsi que le respect du droit 

international et des résolutions pertinentes du Conseil de sécurité sont essentiels pour 

contribuer à la stabilité de la région dans son ensemble. 

 

En conclusion, nous soulignons que la MANUI est bien placée pour apporter son soutien face 

à l’ensemble des thèmes abordés. Nous nous félicitons également du fait que l’examen 

stratégique indépendant de la MANUI va bientôt commencer. Les résultats mettront en 

évidence les menaces actuelles et futures qui pèsent sur la paix et la sécurité de l’Iraq. Ils 

permettront à la MANUI de soutenir l’Iraq dans la poursuite de son parcours vers un avenir 

stable et prospère pour toute sa population. 

Je vous remercie.  

Unofficial translation 

 

Thank you, Mr. President. 

 

I would also like to thank the Special Representative of the Secretary-General for Iraq and 

Ms. Al-Jarahi for their briefings. Switzerland commends the work of the Special 

Representative and all UNAMI staff. We also welcome the presence of the Representative of 

Iraq among us. Like others before me, I would like to express our sincere condolences to 

Iraq and to the families and friends of the victims of the recent tragic fire at a wedding. 

 

Iraq has a young, dynamic and rapidly growing population. This population is a promise for 

the future of the country. We note the government's commitment to giving them opportunities 

to realize their aspirations and more broadly to build a peaceful, secure and prosperous 

future. However, as we have just heard, significant challenges remain.  
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I would like to focus on four points:  

 

Firstly, Switzerland welcomes the government's efforts to implement reforms. We hope that 

the adoption of the budget and the envisaged diversification of the Iraqi economy will enable 

them to be translated into tangible improvements. Progress is important on the economic 

front, including the fight against corruption. The effects of climate change and water scarcity 

have become major risk multipliers for Iraq's stability. Proactive governance that takes these 

factors into account in the implementation of reforms is essential.  

 

Secondly, on a political level, it is encouraging that dates have been set for provincial council 

elections and for elections in the Kurdistan region. We hope that these elections can be held 

on schedule. Many women are active in politics in Iraq, as shown by their participation in the 

federal parliament as well as in the government. The two forthcoming elections provide 

another opportunity for women candidates. Hate speech and violence against women must 

be prevented. We welcome the creation of the Supreme Committee to Support Women's 

Participation in Provincial Council Elections, which will address these issues.     

In addition to inclusive elections, intensifying dialogue on outstanding issues between 

Baghdad and Erbil is also important for the country's stability and progress.  

 

Thirdly, the rule of law and respect for human rights are essential to prevent recurring cycles 

of crisis. It is important for the stability of the country that civic space is defended: it allows a 

multitude of voices to be heard. Furthermore, for national reconciliation, the perpetrators of 

human rights violations must be held accountable for their actions - including the violence 

against demonstrators four years ago. And it is obviously very important that the atrocities 

committed by Daesh do not go unpunished.  

 

Before concluding, on a regional level, we welcome the ongoing efforts on the issue of 

missing Kuwaiti and third-countries nationals. We also reiterate our commitment to Iraq`s 

sovereignty and territorial integrity. In recent years, Iraq has made great efforts to become a 

force for dialogue and cooperation in the region. We encourage Iraq to continue to play this 

role and to maintain good relations with its neighbors. Dialogue as well as the respect for 

international law and relevant Security Council resolutions are essential to contribute to the 

stability of the region as a whole. 

 

To conclude, we underline that UNAMI is well placed to provide support on all the issues 

raised. We also welcome the fact that the independent strategic review of UNAMI is about to 

begin. The results will analyze current and future threats to Iraq's peace and security.  

They will enable UNAMI to support Iraq as it continues its journey towards a stable and 

prosperous future for all its people. 

 

Thank you very much. 


